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Внимание: объекты юбилейного года

ЦЕПНАЯ
РЕАКЦИЯ

Начальник участка шестого управления А. Ста
ростин убежден, что если бы не подвели субпод
рядчики, то пусковые объекты турбомоторного за
вода можно было ввести в строй своевременно...

Бытовой !корпус. Это трехэтажное здание, общей 
площадью 2400 квадратных метров, будет хоро
шим подарком труженикам двух крупнейших це
хов завода. Построенные еще в годы войны цехи 
до сих пор не имели бытовых помещений. Теперь 
они получат в свое распоряжение прекрасно обо-

об-

Выходит 
с 1942 г.

Цена
1,5 коп.

ма-
за-

СУББОТА, 20 МАЯ 1967 г.
Б.

НАМ
отвечают

«ОДНИ ДЕЛАЮТ, ДРУГИЕ ПОР
ТЯТ». Под таким заголовком была 
опубликована критическая заметка в 
№ 29 «Свердловского строителя».

Как сообщил редакции главный ин
женер треста Уралсантехмонтаж тов. 
Непутин, вопрос качества сантехниче
ских работ в доме на углу улиц Перво
майской и Мамина-Сибиряка, о котором 
рассказывалось в заметке, рассматри
вался комиссией народного контроля уп
равления.

Начальнику участка тов. Брагину объ
явлен выговор.

Мастер участка тов. Варламов 
суждался на партийном собрании.

Бригадир тов. Сюткин переведен 
участка в мастерские.

Из центрально-заготовительных 
стерских за выпуск некачественной 
готовки вычтено 600 рублей.

РОРЕВНОВШЕ 
и в ЧЕСТЬ
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Ш>.^ас/Иа

1-1А ВСЕХ предприятиях города в эти дни идет соревнование в честь 
П пятидесятилетия Великого Октября.

Тамара Тагильцева—бригадир слесарей-сборщиков ремонтно-механи
ческого завода треста Стройдеталь Мг 70. Бригада, которой она руково
дит, не раз занимала первое место.

Девушка пользуется большим, авторитетом среди рабочих —ее избра
ли председателем цехового комитета. Работу Тамара успешно совмещает 
с учебой в школе. Нынче она заканчивает восьмой класс.

СЕРГЕИ ФЕДОРОВИЧ Березуцкий—бригадир конвейера формовоч
ного цеха завода железобетонных изделий имени Ленинского ком

сомола. Это один из ветеранов завода. Он трудится здесь со дня пуска 
предприятия. Коммунист Березуцкий постоянно ищет пути повышения 
качества продукции.

НА СНИМКАХ: Тамара Тагильцева и Сергей Федорович Березуцкий. 
Фото В. Глазырина.

рудоваиные раздевалки, душевые, красные угол-
ки, столовую. Но это 'в будущем. А пока...

Перед нами график производства работ. Судя по 
нему, сантехники еще 25 апреля должны были по
кинуть объект с сознанием выполненного долга. В 
конце апреля намечали «закруглиться» Промвеи- 
тиляция и Электромонтаж. Но установленные сро
ки оказались... резиновыми.

Ни та, ни другая субподрядная организация не 
сдержали взятого слова.

Сейчас бытовки можно сравнить с растревожен
ным ульем. Здесь собрались люди самых разных 
профессий и каждые стремятся скорее выполнить 
свои работы. Отсюда—спешка, нервозная обста
новка, плохое качество.

Правда, руководители шестого управления на
правили сюда опытные, квалифицированные брига
ды, которые и в такой ситуации стараются высоко 
держать честь своей марки. Маляры, возглавляе
мые А. Михеевой, ведут отделку внутренних по
мещений. А бетонщики из бригады А. Алексеева, 
которых по праву называют универсалами, облицо
вывают стены глазурованной плиткой, укладыва
ют мозаичные полы.

Зато специалисты Промвентиляции, чувствуя 
полную безнаказанность, поступают так, как забла
горассудится. Несмотря на большой объем остав
шихся работ, монтажом приточно-вытяжной систе
мы занимаются всего... два человека. Да и на пло
щадке они появились лишь 3 мая.

— Цепная реакция, да и только,—сокрушается 
главный инженер шестого управления В. Больше-
ков. — Своей бездеятельностью 
задерживает электриков, а те в 
строителей...

Как всегда «отличается» 18 
Уралтрансспецстрой. Устройство

Промвентиляция 
свою очередь нас,

управление треста 
водопровода, фи-

кальной и ливневой канализации началось с боль
шим опозданием. В результате территория площад
ки похожа на глубоко вспаханное поле. Подъезд
ные пути никуда не годные и добраться до объек
та можно разве что вертолетом.

(Окончание на 2-й стр.)
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ДЛЯ БЛАГА НАРОДА
Президиум ВЦСПС рас

смотрел итоги исполнения 
бюджета государственного 
социального страхования за 
1966 год. Они являются яр
ким, убедительным свиде
тельством непрестанной за-
боты Коммунистической
партии и Советского пра
вительства о нуждах наро
да, о повышении его ма
териального благосостоя
ния.

Из года в год растет 
число тружеников, охвачен
ных государственным со
циальным страхованием. В 
настоящее время в нашей 
стране его благами поль
зуются более 80 миллионов 
человек. И также неиз
менно увеличиваются ас
сигнования на эти цели. В 
1966 году на нужды со
циального страхования из- 
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Редакция газеты «Свердловский строитель»
объявляет конкурс

дожники и фотолюбите- честь Дня
ли. Мы
сунков

ждем от них ри- 
и фотографий о

установлено 
ных премий:

строителя.
5 денеж-
одна пер.

В Президиуме 
ВЦСПС

На конкурс могут. 
быть представлены са
мые разнообразные ма
териалы для газеты: 
рассказы и стихи, очер
ки и зарисовки, репор
тажи и интервью. 
Предпочтение будет от-

■даваться тем материа
лам, в которых будет 
идти речь о людях тру
да, о борьбе трудящихся 
за досрочное выполне
ние пятилетки.

Участвовать в кон
курсе могут также ху-

жизни наших пред-
приятии и строек, о лю
дях труда, о новом об-
лике нашего города и
т. д.

Для участников кон
курса, объявленного в

вая
вторых 
лей и 
по 10

50 рублей, две
— по 25 руб-
две третьих — 

рублей. Срок
представления материа
лов на конкурс до 12
августа.

расходовало 11.469,7 мил
лиона рублей. Это на 
701,9 миллиона рублей 
больше, чем в 1965 году.

Особенно значительно, 
на 843 миллиона рублей, 
возросли расходы, связан
ные с выплатой пособий и 
пенсий.

Расширяется социальное 
страхование тружеников се
ла. В истекшем году посо
бия и другие виды социаль
ного обеспечения получили 
2,4 миллиона председате
лей, специалистов и меха
низаторов колхозов. На 
эти цели было израсходо
вано 39 миллионов руб
лей.

Значительные средства 
израсходованы на отдых и 
лечение трудящихся. В са
наториях и профилактори
ях по бесплатным и льгот
ным путевкам лечилось 2,3 
миллиона человек — почти 
на 200 тысяч больше, чем 
в предыдущем году. В до
мах отдыха, туристских ба
зах, оздоровительных и 
альпинистских лагерях про
вели свой отпуск 3,6 мил
лиона трудящихся. Эта 
цифра на четверть миллио
на больше цифры 1965 го
да.

Более чем в два раза 
увеличились расходы на ле
чебное, диетическое пита
ние, которое получали 750 
тысяч рабочих и служащих. 
По сравнению с 1965 годом 
на 18,6 миллиона рублей 
были увеличены ассигнова
ния на оздоровительные и

культурные мероприятия 
среди детей. Всего на эти
нужды в 
ходовано 
рублей. В 
ря было 
миллиона 
600 тысяч 
1965 году.

В 1966

1966 году израс-
155 миллионов 

пионерские лаге-
направлено
детей, 
больше.

году в

или 
чем

6,1 
на 

в

полтора
раза увеличились государ
ственные капиталовложе
ния на строительство здрав
ниц, туристских баз и пио
нерских лагерей.

В принятом Президиумом 
ВЦСПС постановлении по 
итогам исполнения бюдже
та государственного со
циального страхования ука
зывается также, что в ре
зультате улучшения лечеб
но-профилактической по
мощи и санитарно-гигиени
ческих условий труда за
болеваемость рабочих ‘ и 
служащих и связанные с 
ней потери по временной 
нетрудоспособности снизи
лись за год на 5,4 про
цента.

Новый значительный рост 
бюджета государственного 
социального страхования 
предусмотрен в нынешнем 
юбилейном году. Расходы 
государства на эти цели 
увеличиваются на милли
ард рублей. Это позволит 
в 1967 году направить на 
санаторно-курортное лече
ние и отдых по бесплатным 
и льготным путевкам около 
13 миллионов рабочих, 
служащих и их детей.



ЦЕПНАЯ
РЕАКЦИЯ

(Окончание. Нач. на 1-й стр.)
Конечно, сами строители тоже не без греха. До

статочно заглянуть немного в историю. Бытовой 
корпус предполагалось сдать в эксплуатацию еще 
в конце прошлого года. Однако к тому времени 
был готов только каркас здания с перекрытием.

В начале нынешнего года наступило некоторое 
оживление. По мере того, как солнце все выше 
поднималось в зенит, наращивали темпы и строи
тели. В феврале на объекте находилось 12 работ
ников шестого управления, в последующие два ме
сяца по 50, а сейчас эта цифра выросла до 70.

В середине июня строители намерены сдать бы
товые помещения в эксплуатацию. За оставшееся 
время необходимо оовоить около 20 тысяч рублей. 

— Реальный ли срок?
Начальник участка А. Старостин пожимает пле

чами.
— Нам нужна помощь треста Свердловскпром- 

строй. У нас не хватает специалистов и, прежде 
всего, облицовщиков. Это самое трудоемкое дело. 
За месяц четыре человека сумели облицевать гла
зурованной плиткой 400 квадратных метров стен. 
Осталось еще 600 квадратных метров.

Из-за того, что нет кровельщиков, не можем вы
полнять гидроизоляцию. Работы немного, пяти 
опытным кровельщикам потребуется не больше семи 
дней. А где их взять?

На другом пусковом объекте —эстакаде пятого 
корпуса—все неувязки зависят, в основном, от за
казчика. Проектная документация была выдана с 
большим опозданием. Кроме того, площадка буду

щего сооружения оказалась «богатой» действующи
ми магистралями—ливневым коллектором, тепло
трассой, электрокабелями.

Самым «крепким орешком» явилась ливневая ка
нализация. В течение полугодия заказчик не выда
вал чертежи. Наконец, они были получены. Каза
лось, теперь дело пойдет на лад. Но не тут-то было! 
Палки в колеса начали ставить трансспецстроевцы, 
которые по непонятным причинам растянули рабо
ты на длительное время.

Сейчас основные трудности, можно оказать, по
зади. Смонтировано два пролета эстакады двухсот
метровой длины. В одном из пролетов установлен 
мостовой кран. Осталось уложить 1 000 кубометров 
бетона, сделать дороги...

А вот так называемое мазутное хозяйство, кото
рое предполагалось сдать -в третьем квартале, явно 
оказалось в тяжелом положении.

В плановом отделе шестого управления нас по
знакомили с такими цифрами. Полная сметная стои
мость объекта составляет 239,8 тысячи рублей. 
Между тем, титульным списком объем строитель
но-монтажных работ на нынешний год запланирован 
всего в сумме 30 тысяч рублей. В настоящее вре
мя 23 тысячи из них уже освоены. А как же быть

дальше? Понему это сооружение оказалось в роли 
пасынка? Может быть, в нем нет большой необходи
мости? Отнюдь. Объект имеет для завода немало
важное значение. Здесь будет храниться жидкое 
топливо, предназначенное на тот случай, если по 
каким-либо причинам прекратится подача газа на 
ТЭЦ. Так что по своей важности «мазутка» не усту
пает остальным пусковым стройкам. И надо сосредо
точить на ней особое внимание. Прежде всего, уско
рить монтаж трубо- и паропроводов, установить на
сосы, всевозможную арматуру, задвижки. До тех 
пор, пока Союзшахтоспецмонтаж не выполнит эти 
работы, строители не могут приступить к устройст
ву полов и побелки помещений. Не последнюю 
скрипку должен играть сейчас и другой субподряд
чик—18 управление Уралтрансспецстроя, занимаю
щийся устройством водопровода и канализации...

В общем, нужна мобилизация основных звеньев: 
заказчик—строитель — субподрядчик, связанных 
между собой, образно говоря, цепной реакцией. 
Только в таком случае пусковые объекты турбомо- 
торного завода своевременно войдут в строй.

В. ДВОРЯНОВ.

ПАРТИЙНОЕ
ПОРУЧЕНИЕ

Виктор Павлович Скобелнн, прораб четырна
дцатого управления, в конце рабочего дня еще 
раз решил обойти объекты, поговорить с брига
дирами, рабочими. Только вчера точно по графи
ку был сдан дом под штукатурку. А бригада 
И. А. Зайцева ведет кладку уже нового дома.

• В городском комитете народного контроля

За пустословие
к ответу

На этот раз разговор шел 
со строителями. Члены коми
тета интересовались тем, как 
устранены строительные недо
делки в школе-интернате 
юго-западного района и как 
подвигаются дела на строи
тельстве винохранилищз.

В свое время народный
контроль уже занимался 
объектами. Год назад, 
комитет рассматривал 
сдачи в эксплуатацию

ЭТИМИ 
когда 

факты 
шко-

хранилища № 1. Начальник 
СУ-3 тов. Алексеев и директор 
винзавода тов. Янкин дали 
слово, что первое хранилище 
вин вступит в строй в июне те
кущего года.

В комитете рассмотрен так
же вопрос о работе группы 
народного контроля домо
строительного комбината, ко-
торой руководит тов. Корот-

Еще шесть больших зданий будет построено 
здесь, в юго-западном районе. И кажется, нет 
конца этой огромной строительной площадке.

Кроме небольших неувязок, все идет хорошо.
У Виктора 
ренность и 
ния.

...В 1946

Павловича появляется обычная уве-
ясность.

году
Скобелнн окончил

Он четко отдает распоряже-

девятнадцатилетним парнем 
Свердловский монтажный

лы-интерната с крупными не
доделками, руков о д и т е л и 
строительных управлений 
тт. Опарин, Фурман и другие 
заверяли, что все работы 
здесь будут закончены до 15 
мая 1966 года. Но, как часто 
бывает у строителей, эти заве
рения оказались не чем иным, 
как пустословием.

Много лет подряд идут раз
говоры о строительстве
хранилища.
считали, что

Экономисты
вино- 
под-

из-за отсутствия
в городе склада вин ежегодно 
вылетает на ветер не менее 
160 тысяч рублей.

Городской комитет народно
го контроля еще два года 
назад потребовал от руково
дителей стройки тт. Казанцева 
и Алексеева ускорить сдачу 

этого объекта. Ни они, ни 
директор завода тов. Янкин не 
приняли необходимых мер, 
чтобы сдать винохранилище 
№ 1 в прошлом году. А между 
тем Свердловскпром строю 
нынче надлежит начать строи-

ков. К осуществлению контро
ля здесь привлечена большая 
армия активистов — свыше 
трехсот человек. При актив
ной помощи службы дозора 
на комбинате снижен перерас
ход основных строительных 
материалов. Например, потери 
оконного стекла уменьшены в 
13 раз.

Вместе с тем комитет указал 
тов. Короткову на ряд недо
статков в деятельности служ
бы дозора. 8 частности, сла
бо изучаются причины низкого 
качества строительно-монтаж
ных работ, в строительных уп
равлениях не заведены лице
вые счета экономии, нет необ-
ходимого контакта с субпод-
рядными организациями.

техникум. Молодой специалист едет на два с по
ловиной года мастером в Комсомольск-на-Аму
ре. Вернувшись в Свердловск, Виктор Павлович 
становится уже прорабом, а затем начальником 
участка.

Год назад Скобелнн пришел в четырнадцатое 
управление прорабом. В характеристике у него 
была такая запись: «Вел кружок политучебы». Она 
все и решила. Скобелину дали партийное поруче
ние—назначили пропагандистом. Сейчас он ру
ководит кружком по изучению биографии В. И. 
Ленина. Времени у прораба обычно в обрез. И 
все же Виктор Павлович выкраивает часок-дру
гой в день, чтобы подготовиться к занятиям. При 
изучении биографии вождя, его жизни и деятель
ности никак не обойтись без работы над перво
источниками. Изучается, скажем, тема: «В. И. 
Ленин и партия в период подготовки вооружен
ного восстания» Виктор Павлович читает произ
ведения В. И. Ленина «Две тактики социал-де
мократии в социал-демократическом движении» и 
«Материализм и эмпириокритицизм». Раскрыть 
образ Ильича перед слушателями помогают ему 
художественные фильмы и книги о В. И. Ленине.

Рабочий день Виктора Павловича начинается с 
прочитывания газет и журналов. Особенно боль-

шую помощь оказывает ему журнал «Проблемы 
мира и социализма». Уже много лет он выписы
вает его. Ежемесячно при райкоме партии прово
дятся семинары пропагандистов. На семинарских 
занятиях Скобелнн ведет подробный конспект.

В кружке, которым руководит Скобелнн, восем
надцать коммунистов. Здесь занимаются люди, 
имеющие разное образование. Тут, конечно, 
многое зависит от умения пропагандиста. Вик
тор Павлович знает, что неинтересных тем нет. 
Все зависит от того, как их подаешь.

...В переполненном троллейбусе — строители. 
Их много возвращается с работы отсюда, с Вело-
реченской. И среди них Виктор Павлович
Скобелин. Со многими ему сегодня по пути. 
Сегодня—день политучебы.

В. ГЛАЗЫРИН.

И ДИВУ ДАЕШЬСЯ бот, не укладываются 
в установленные ли-

тельство 
лища.

Комитет 
к оценке 
За пустые

второго винохрани-

серьезно подошел 
работы строителей, 

обещания по шко-
ле-интернату начальнику СУ-1 
тов. Опарину объявлен стро
гий выговор, начальнику СУ-16 
тов. Фурману и главному ин
женеру СУ-21 Уралтрансспец- 
строя тов. Киселеву объявлен 
выговор. Комитет осудил по
рочную практику руководите
лей Свердловскгорстроя, по
ручающих строительство объ
екта нескольким управлениям 
одного и того же профиля.

Начальнику упр а в л е н и я 
Свердловскгорстрой тов. Лит
ваку предложено к 20 мая 
текущего года доложить коми
тету об устранении недоделок 
по школе-интернату.

Намечены меры и по быст
рейшему вводу в строй вино-

(Планирование рабо
ты в наших трестах и 
управлениях все еще 
остается таким же, как 
много лет назад.

Виноваты в этом 
плановые органы ми
нистерств и главков, а 
еще в большей степе-

иметь только 310 рабо
чих. При этом преду
смотрен годовой объем 
собственными силами в 
1525 тысяч рублей.

в первом квартале 
сократить число рабо
чих на 109 человек,

во втором — еще на 
93 человека,

Свердловскгор-
строй и сами тресты.

Это ясно видно на 
примере нашего вось
мого 'управления.

Из года в год, не
известно по какой при
чине, Свердловскпром- 
строй устанавливает 
управлению явно ли
повый план по труду.

На первое января 
этого года в состав уп-
давления
485 рабочих.

входило
Но

согласно утвержденно
му плану в 1967 году

Если считать, что 
выработка управлению 
установлена правильно, 
а численность рабочих 
в течение всего года 
остается постоянной, 
значит управление
должно выполнить ра
бот не на 1525, а на 
2130 тысяч рублей. 
Расчет потребности в 
рабочей силе для ус
пешного выполнения 
годовой программы дал 
почти тот же резуль
тат.

Поступая в соответ
ствии с планом, управ-

в третьем 
на 37,

еще

а в четвертом уве
личить его на 85 че
ловек.

Понятно, в какое 
трудное положение это 
поставило бы наше 
управление. Предполо
жим, что, выполняя 
«мероприятие», управ-
ленде распределило
его по участкам, со
хранив установленный 
объем и фонд заработ
ной платы, а лишних
рабочих просто не

управление должно

ление должно 
провести такие 
приятия:

было 
меро-

смогло сократить.
Что получается?
Участки выполняют 

план, задание по по
вышению производи-

тельности труда, укла
дываются в установ
ленный фонд зарплаты. 
А излишние рабочие, 
на которых не планиро
вались объемы работ, 
и, тем более, не зака
зывались материалы, 
«насиживали» заработ
ную плату и создали 
перерасход.

Понимая очевидную 
нелепость такого поло-
жения, управление
планирует свою рабо
ту по другому принци
пу: обеспечивая рабо
чим необходимый за
работок, устанавлива
ет участкам соответст
вующие объемы работ.

Объемы работ, спу
щенные участкам, а, 
следовательно, и фон
ды заработной платы, 
рассчитанные по фи
зическим объемам ра-

миты.
Это 

плохо.
С 

это -

и хорошо, И

одной стороны, 
- планирование,

соответствующее дей
ствительному положе
нию вещей. С другой 
стороны — участкам 
дается не государствен
ный план, а волевое 
задание.

И очень сложная ра
бота — сведение ито
гов по управлению. 
Вот уж где математи
ческие принципы пла
нирования начинают 
проявлять свою силу! 
Принцип простой:
30+30+30=70. Но
поскольку в математи
ке такого не бывает, 
опираешься на еще бо
лее старый принцип 
«своя рука владыка».

А в результате ■— 
колоссальные процен
ты по объему и резко 
(Окончание на 3 стр.)
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бросающаяся в глаза 
излишняя численность 
рабочих. Правда, из
лишняя только с точ
ки зрения отчета, так 
как на деле, именно 
из-за недостатка рабо
чей силы, управление 
не сумело ввести в 
строй запланирован
ные объекты.

А еще обидней дру
гое. Стараясь выпол
нить объемы работ, 
необходимые для вы
платы зарплаты рабо
чим, управление полу
чает эту зарплату на 
незапланирова н н ы й 
объем работ с коэффи
циентом 0,93. Только 
по этой причине в 
прошлом году у нас 
числилось 12,5 тысячи 
рублей не перекрытого 
перерасхода зарплаты. 
А трест, имел все воз
можности упорядочить 
этот вопрос, так как 
третье и шестнадцатое 
управления недовыпол
нили план работ собст
венными силами на 192 
тысячи рублей.

При планировании 
трест совершенно ,не 
учитывает специфику 
работ и, независимо 
от нее, устанавливает 
удельный вес фонда 
зарплаты. В этом слу
чае все управления 

равны. Зато в задани
ях по снижению себе
стоимости имеются 
сынки и пасынки, и 
между ними «дистан
ция огромного раз
мера».

Для выполнения та
кой же программы, 
как в прошлом году, 
трест планирует число 
административно - хо
зяйственных работни
ков на основном про
изводстве на шесть 
Человек меньше, чем 
в прошлом году. За
то на 40 рабочих про
чих хозяйств заплани
ровано пять админи
стративно - хозяйствен
ных работников.

Смотришь и диву 
даешься. Ходят люди, 
вроде, по земле, а 
план составляют так, 
будто витают в кос
мосе.

Понятно, что разра
ботанные таким мето
дом стройфинпланы, — 
это просто бумажный 
хлам и огромный 
труд, затраченный на 
их составление, уходит 
впустую.

Примерно так же 
ведется учет и удов
летворение потребности 
в материалах.

Раствором, бетоном, 
кирпичом, пиломате
риалом, битумом и 
столяркой трест обес

печивает свои управ
ления на 50—70 про
центов. Разницу покры
вают работники самих 
управлений, добывая 
материалы любыми, 
самыми окольными пу
тями. И занимаются 
снабжением люди, ко
торые по своему слу
жебному положению 
должны были тратить 
это время на улучше
ние организации работ.

Давно уже волную
щий всех вопрос о не
хватке раствора Сверд- 
ловскгорстрой решил, 
наконец, взять в свои 
руки. Это надо было 
бы только приветство
вать. Но что получа
ется? Чтобы упорядо
чить распределение 
раствора с завода же
лезобетонных изде
лий № 1. Свердловск- 
горстрой решил распи
сать сроки завоза его 
на стройки по. очере
дям. Каменщики на 
объектах с очередью 
№ 1 •(если не будет 
аварии, будут песок, 
цемент и вода) полу
чат раствор нормально, 
то есть к восьми ча
сам утра. А те, кому 
определена четвертая 
очередь, должны ждать 
его до 12—13 часов.

Чем же поможет это' 
решение и с какого 

времени организовы
вать работу для пер
вой и второй смен? На
болевший вопрос о 
растворе и бетоне 
Свердловскгорстрой не 
решает, да и решать 
не может. Он вряд ли 
располагает данными 
о простоях из-за недо
статка раствора, вряд 
ли знает, сколько рабо
чих просиживают на 
объектах в ожидании 
материалов.

А цифра эта серьез
ная. Около 350 чело
век, то есть почти це
лое управление, ни
чего не делая, весь 
день сидит на' объек
тах в ожидании раство
ра и бетона.

А по каким причи
нам Овердловакгор- 
с.трой не вводит систе
му комплексного вы
полнения земляных 
работ управлением ме
ханизации № 1? Поло
жение о расчетах стро
ителей с управлениями 
механизации завело в 
тупик планирование 
расходов по эксплуата
ции механизмов. Ус
тановленные положе
нием проценты строи
тельно-монтажных ра
бот и работы механиз
мов взяты без всякого 
основания, на глаз, по 
формуле «пол+потолок 
пополам». Для учета 

так называемых строи
тельно-монтажных ра
бот за услуги автокра
нов, бульдозеров и 
экскаваторов по объек
там управления долж
ны завести особые 
бухгалтерии. И надо 
сказать, что использо
вание механизмов при 
новой системе расчетов 
нисколько не улуч
шилось.

•Многие главки, вво
дившие у себя такой 
порядок расчетов, сра
зу же от него отказа
лись. Отказаться от 
него придется и нам. 
И чем скорее, тем 
лучше.

Настоящий бич про
изводства — это со
вершенно не отработан
ная система взаимо

р с е м
I строителям!

ШКОЛА
ПРАКТИКИ

Одна из главных форм пропаганды лучшего опыта строи
телей—учеба в школах передовых методов труда. В Глав, 
средуралстрое на протяжении последних четырех лет регу
лярно проводятся межпостроечные и построечные школы 
передового опыта. Работу школ направляют Оргтехстрой, 
отдел труда и зарплаты Главсредуралстроя, Свердловский 
Дом техники и т. д.

В прошлом году было проведено 18 межпостроечных и 
364 построечных школы.

Участники школ выступают с докладами об опыте рабо
ты по внедрению прогрессивных методов труда, примене
нию и максимальному использованию машин строительной 
техники и нового инструмента.

Для них читаются лекции на технические темы, демон
стрируются кинофильмы о новостях в строительстве, об 
опыте внедрения планов научной организации труда.

На занятиях находят отражение наиболее злободнев
ные, актуальные вопросы. Так, например, в Нижнетагиль
ском тресте № 88 в прошлом году была показана механи
зированная обработка поверхностей безусадочной шпаклев
кой.

Наши лучшие рабочие и мастера приняли участие во 
Всесоюзной школе передовых методов труда по производ
ству кровельных работ, которая проводилась в тресте Та- 
гилстрой.

Особый интерес у слушателей вызвали станок для очи
стки рубероида, разработанный рационализаторами треста 
Тагилстрой, и установка для подачи битума на высоту. В 
Тагильском управлении Промжилстрой внедрены все реко
мендации школы по механизации кровельных работ. Это 
позволило повысить производительность труда на 29,8 про
цента и сократить ручной труд более чем в два раза.

Межпостроечные школы каменщиков, штукатуров, ма
ляров, облицовщиков проведены при сооружении производ
ственного экспериментального корпуса Оргтехстроя. Обуче
ние передовым методам труда с применением прогрессив
ных инструментов проводили лучшие инструкторы Оргтех
строя Л. Г. Попов, Н. В. Козлов, Г. М. Керн, С. Ш. Мул- 
лояров. Все участники школы сдали экзамены по теории и 
практической работе. Лучшие из них получили звание «Ма
стер высокого качества». Из 106 человек, проходивших 
обучение, 4б присвоено звание инструктора передовых ме
тодов труда. После возвращения на свои стройки, многие 
были назначены звеньевыми и бригадирами.

В результате работы межпостроечных школ только за 
прошлый год получен экономический эффект в сумме 348 
тысяч рублей. Ф. ЯШИН,

главный специалист треста Оргтехстрой.

ПЕРЕСМОТРЕТЬ ШТАТЫ
Договорные работы еще далеки от завершения. Только 

коллектив треста Свердловскхимстрой может с удовлетво
рением отметить результаты своей работы. По всему чув
ствуется, какое значение придают этому вопросу управля
ющий тов. Ворошилин и главный инженер тов. Лавров.

В других наших трестах положение с заключением до
говоров крайне неблагополучное, а в управлении Жилстрой 
просто катастрофическое. Руководители строительных уп
равлений и трестов пустили договорную работу на само
тек.

Совершенно не участвуют в этой важной кампании или 
участвуют слабо юристы трестов.

Заказчик—У КС горисполкома—постоянно снимает с се
бя обязанности по поставке оборудования, ламп накалива
ния, оплате химических анализов воды и т. д., а наши юри
сты не могут доказать е точки зрения закона, какая сто
рона неправа.

Целесообразно ли иметь в каждом тресте юриста, кото
рый занимается только рассмотрением спорных вопросов по 
линии ЖКК? С этими вопросами справится, видимо, и один 
юрист, а остальные должны заниматься прямой договор
ной работой в самом широком смысле слова. '

Возьмите домостроительный комбинат. Там имеются 
два юриста: один в аппарате комбината, второй на заводе 
имени Ленинского комсомола. Оба, конечно, не загружены. 
Разве такая роскошь допустима Для строительных органи
заций?

В Уралмашстрое уже несколько лет обходятся без 
штатного юриста и ничего.

Я считаю, что места юристов в сметно-договорных от
делах должны занять инженеры по договорам.

Назрела пора внимательно и по-деловому проанализиро
вать наши штаты и внести коррективы, подсказанные 
практикой. Е. СОКОЛОВ.

ж

связи с субподрядными 
организациями. Санк
ции за сорванные ра
боты не применяются, 
единое руководство от
сутствует. И различ
ные организации, заня
тые сооружением одно
го объекта, подписав 
общий график, тут же 
забывают про него и 
работают, кто во что 
горазд.

Вот некоторые проб
лемы, без решения ко
торых мы не сможем 
сколько-нибудь серьез
но улучшить наши по
казатели.

Н. ВАРАКСИН, 
начальник 

планового отдела 
восьмого 

управления.

«Землетрясению» силой более восьми баллов было подвергну
то только что отстроенное крупнопанельное здание в Душанбе. 
Произведено оно было с помощью мощной вибрационной ма
шины, созданной в лаборатории прочности Центрального науч
но-исследовательского и проектного института типового экспе
риментального проектирования жилища.

Появление такой машины—новая страница в сейсмостойком 
строительстве.

На снимке: жилой дом в одиннадцатом микрорайоне города 
Душанбе, успешно выдержавший восьмибалльное искусствен
ное землетрясение. Справа—группа сотрудников лаборатории 
прочности (слева направо) техник Георгий Юдаев, руководи
тель группы Юрий Симон и слесарь-монтажник Владимир Би- 
тяев у вибрационной машины перед испытанием.

Фото Р. Позднякова.
* * *

ДОНЕЦКАЯ ОБЛАСТЬ. На константиновском заводе «Авто
стекло» начато производство листового шлакоситалла.

Этот микрокристаллический материал, созданный советскими 
учеными и инженерами предприятия из доменного шлака, песка 
и других компонентов, прочнее стали, легче аллюминия. Он не 
боится кислот, выдерживает большую температуру. Его можно 
окрасить в любой цвет. Новый материал пойдет на облицовку 
наружных и внутренних стен зданий, на производство подо
конников, лестничных ступеней.

На снимке: в цехе шлакоситалла. По рольганкам поточной 
линии идет бесконечная широкая шлакоситалловая лента. На 
переднем плане — старший мастер А. И. Золотарев (слева) и 
начальник цеха В. Р. Маричев.

Фото С. Гендельмана.
Со временем индустриальный центр, сооружаемый на бере

гу живописного озера Кенон, сольется с Читой.
На снимке: в городке на Кеноне. Фото Э. Брюханенко.



РАЗВЕ ЭТО ОТДЫХ?
В мае почти все пред

приятия Свердловска 
переходят работать на 
пятидневную неделю, и 
перед комитетами ком
сомола стоят большие 
задачи по организации 
отдыха молодежи в вы
ходные дни.

Легче тем организа
циям, у которых есть 
свои базы отдыха или 
лодочные станции, на 
которых молодежь от
дыхает и проводит спор
тивные соревнования.

Мне хочется расска
зать, как отдыхает сей
час молодежь нашего 
управления.

В выходные дни мы 
выезжаем за город. На
пример, в прошлом го
ду было проведено один
надцать таких выездов.

В этом году комитет 
комсомола организовал 
туристический клуб при 
общежитии. 7 мая, в 
честь Дня Победы, был 
проведен двухдневный 
туристический поход. 
Руководят клубом
В. Белоусова, В. Анто
нова, 3. Бабушкина. Но 
беда в том, что построй- 
ком Жилстроя очень 
пассивно относится к

этому клубу. И не бу
дет ошибкой сказать, 
что также относится он 
к спортивным мероприя
тиям и вечерам отдыха. 
Члены комитета несколь
ко раз обращались к 
председателю построй- 
кома тов. Усову с 
просьбой помочь в при
обретении туристическо
го снаряжения, но он 
не реагирует.

В результате клуб 
располагает только од
ной палаткой. Все осталь
ное туристам приходится 
брать на базе проката.

Хочется лару слов 
сказать и о спортпло
щадках у общежития. 
Два года назад управ
ление построило обще
житие для молодежи и 
здесь была сооружена 
площадка для спортив
ных игр.

Хотя рядом остава
лась незасыпанная тран
шея, все же на этом 
месте была подготовле
на волейбольная пло
щадка.

Но тут свалилась еще 
беда. Заместитель на
чальника управления
тов. Ефимов рядом с 
площадкой разместил 
мусорные ящики.

Пришлось смириться, 
потому что, хотя мы об
ращались и в партбюро, 
и в постройком, ничего 
не помогало.

Приходится во время 
соревнований использо
вать эти ящики для 
судейских трибун.

Сейчас, когда пере
ход на пятидневку не за 
горами, наши руководи
тели должны решитель
но переменить свое от
ношение к отдыху мо
лодежи.

Н. МАРЧУК.

...День у папы выходной.
Фотоэтюд В. Дворянова. Г'

ЧЕРЕЗ ГОРЫ, ЧЕРЕЗ I
РАССТОЯНИЯ... |

Фото В. Глазырина.

Открылась база от
дыха Овердловснпром- 
строя «Исетъ». Перед 
открытием здесь нема
ло потрудилась на суб
ботниках молодежь 
треста.

Сразу же после 
торжественного откры-

СноД!псмены. на исе!пи.
тия состоялся «росс — 
бег на тысячу метров 
для мужнин и на пять
сот метров для жен
щин.

Первые места заня
ли В. Морозов из 
восьмого управления 
(тысяча метров за 2 
минуты 55 секунд) и 
А. Мишина из того

же коллектива {пять
сот метров за 1 мину
ту 37 секунд).

В метании ядра по
бедителями оказались 
В. Козлов (3 управле
ние) и Н. Накорякова 
(2 управление).

В. Козлов и Л. Мил
кина заняли первые 
места по гребле.

В соревнованиях по 
волейболу победила 
команда третьего уп
равления.

В. БОЯРСКИХ, 
секретарь 

неуставного 
комитета ВЛКСМ 

общежитий 
Свердловск- 
промстроя.

Деликатный»

ПОБЕДИТЕЛЯМ— 
КУБОК

Любит ©порт молодежь треста Уралмашстрой. 
Особенно она в дружбе с «королевой» спорта — 
легкой атлетикой. Недавно состоялась смешан
ная эстафета «а приз комитета ВЛКСМ Урал- 
машстроя, посвященная 50-летию Великого Ок
тября. Команды выставили 23, 25 управления и 
завод железобетонных изделий.

К сожалению, 24 управление (секретарь бюро 
комсомола В. Щипачев) не смогло выставить

свою команду, несмотря на то, что подготовка к 
эстафете началась за много дней до ее начала.

Дистанция бега состояла из двенадцати эта
пов, общей протяженностью 3 километра. Старт 
открыли девушки 23 управления.

Особенно упорная борьба развернулась на 
предпоследнем этапе между спортсменами 23 и 
25 управления. Но более стойкая команда 23 
управления, уже дважды побеждавшая в эста
фетах, победила и на этот раз.

Третье место заняли спортсмены завода желе
зобетонных изделий. Победителям был вручен 
кубок комитета ВЛКСМ Уралмашстроя.

В. БЕЛЯЕВ, 
штукатур 24 управления.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬНЫЙ 
ТЕХНИКУМ

Министерства строительства предприятий 
тяжелой индустрии СССР объявляет прием 

на первый и старшие курсы дневного, вечер
него и заочного отделений. В 1967 году про
изводится прием на базе 8 и 10 классов не
полной средней и средней школы.
Техникум ведет подготовку по специальностям:

на заочное отделение с 1 июня по 5 августа.
ВСТУПИТЕЛЬНЫЕ ЭКЗАМЕНЫ

на 
на 
15
на 
по

дневное отделение с 1 по 20 августа,
вечернее отделение 
по 30 июля, 
заочное отделение 
20 августа.

с 15 по 30 июня и с

с 1 по 20 июля и с 1

1. Промышленное 
тельство.

2. Строительство 
лизационных сетей и

и гражданское строи-

водопроводных и кана- 
сооружений.

3. Строительные машины и оборудование.
Условия приема общие для всех техни

кумов.
ПРИЕМ ЗАЯВЛЕНИИ 

на дневное отделение с 1 июня по 31 июля, 
на вечернее отделение с 1 июня по 10 июля,

Поступающие сдают экзамены: на 1 курс— 
русский язык (диктант), математика (пись
менно и устно); на II курс—русский язык и 
литература (сочинение), математика (пись
менно и устно).

Адрес техникума: г. Свердловск, Втузго-
родок, ул. Малышева, 117. Телефоны:
Д4-02-71, Д4-02-73. Трамваи № 8, 13, 15 до 
остановки «ул. Гагарина». Автобус № 8, 14,
35. ДИРЕКЦИЯ ТЕХНИКУМА.
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Те лев и де ни е
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 21 МАЯ 

Первая программа
12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ.

Для школьников. «Будильник». 
12.30 — «Гимнастика для всех». 
13.00 — Для воинов Советской 
Армии и Флота. «Награды Роди
ны». 13.30 — По залам музея изо
бразительных искусств им. А. С. 
Пушкина. 15.00 — Для школьни
ков. «Операция «Сириус-2». Пере
дача из Ленинграда. 15.30 — «Лу
коморье». Литературный юноше
ский альманах. 16.20 — «Это ин
тересно всем». Передача из Тал
лина. 17.00 — Показывает Сверд
ловск. Всесоюзный фестиваль са
модеятельного искусства. Народ
ный театр балета Дворца культу

ры Нижнего Тагила. 17.30 — ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Музыкаль
ный киоск. 17.55 — «Дружба». 
Совместный советско-чехословац

кий журнал. 18.25—«Эстрада-67». 
19.20 — «Пеленгатор». Телевизион
ный сатирический сборник. 
19.45 — Концерт. Передача из 
Польши. 20.20 — Альманах «Поэ- 
эия-67». 21.00 — Первенство Ев
ропы по классической борьбе из 
Минска. 22.00 — Телевизионные 
новости.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 МАЯ

Первая программа
18.00 — Новости дня. 18.15 — 

Мультфильм для детей «Поддель

ный дедушка». 18.25 — Экран на
родного контроля». 18.45 — Пере
дача '«Дорогами отцов». 19.20 — 
Новые произведения художников 
города Нижнего Тагила к 50-ле
тию Октября. 20.00 — ПЕРЕДАЧИ 
ИЗ МОСКВЫ. Телевизионные ново
сти. 20.10 — «Подвиг». Телевизи
онный альманах. 20.50 — Показы
вает Свердловск. «Киноленты 
прошлых лет». Художественный 
фильм «Крестьяне». 22.20 — Спут
ник самодеятельного актера.

ВТОРНИК, 23 МАЯ
18.00 — Телеспорт-67. 19.00 — 

Мультфильм для детей «Речные 
пираты». 19.10 — Научно-популяр
ный фильм «в книжном царстве- 
государстве». 19.30 — Социология 
и жизнь. 20.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. К окончанию учебного

♦

кран
60-тонная колонна 

плавно опускается на от
крытый спичечный коро
бок и закрывает его. По
сле подъема колонны го
сударственная приемоч
ная комиссия осматрива
ет коробок и не обнару
живает на нем следов 
каких-либо повреждений. 
Так проходили испытания 
на плавность и точность 
работы нового 63-тон
ного монтажного крана 
«К-632», изготовленного 
Воронежским экскаватор
ным заводом имени Ко
минтерна.

Невиданная для таких 
кранов плавность работы 
достигнута при помощи 
полупроводниковых бес
ступенчатых контакторов. 
Кран «К-632» — уни
версальный. Он может ра
ботать на монтаже тяже
лых конструкций, а так
же при строительстве жи
лых зданий высотой до 
16 этажей.

Первая партия новых 
кранов отправлена заво
дом на пусковые стройки 
Украины, Средней Азии 
и Крайнего Севера.

«Орленок» 
универсал

«Орленок» — оригиналь
ный роторный экскаватор 
непрерывного действия. 
Создали его ковровские 
машиностроители. По срав
нению с существующими 
роторными землекопами, 
весящими несколько сот 
тонн, 'ковровский «Орле
нок» кажется малышом — 
его вес всего 23 тонны. Он 
свободно помещается на 
железнодорожной плат
форме.

Новичок — настоящий 
универсал. Он может про
кладывать каналы, рыть

года в системе партийного обра
зования. 21.00 — Торжественное 
открытие дней болгарской куль
туры. 23.30 — «Россия» принимает 
гостей». Репортаж из новой гости
ницы «Россия».

котлованы, возводить насы
пи и дамбы... Производи
тельность его вдвое выше, 
чем у машин, которые вы
пускаются сейчас серийно.

Редактор В. ДВОРЯНОВ.

Наш адрес; СВЕРДЛОВСК, УЛ. ПЕРВО
МАЙСКАЯ, 60, КОМН. 5 
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